



1兆円達成へ輸出EXPO 食肉関係も17社出展

第2回「日本の食品」輸出EXPO】

農林水産物・食品の輸出向け商材をPRする第2回「日本の食品」輸出EXPOが10月10日から12日まで、千葉県の幕張メッセで開催された。政府目標の「2019年に農林水産物・食品の輸出額1兆円」の達成に向け、残すところ1年余りと迫る中、初開催の前回から倍増の約600社が出展。昨年を大幅に上回る80カ国への海外バイヤー4千人を含む1万4,697人の来場者が参加した。食肉関係の企業・団体の出展も増え、日本の和牛、豚肉、鶏肉をPRした。とくに和牛は伸びている台湾や香港などをターゲットに、現状で海外から引き合いの強いロース以外の、モモ、バラ、カタなどの訴求に注力し、多様な部位の需要拡大を狙った。

農林水産省は、19年の輸出額1兆円目標達成に向け輸出力強化戦略を推進しており、展示会はその取り組みの一つとして、昨年から始まった。

農林水産物・食品の輸出額をみると、5年連続で増加しているものの、15年以降伸び率が鈍化し

たことから、一時目標達成を危ぶむ声があがつていたが、17年は前年比7.6%増の8,071億円、ことはさらに1~7月の実績が前年同期比15.6%増の5,063億円にまで伸長し、輸出額1兆円の達成は現実味を帯びてきている。

こうした中、昨年に引き続きリードエグジビションジャパン(株)と、日本貿易振興機構(ジェトロ)が共催、農水省協力のもと、2回目の同展示会を開催。前回の2倍となる600社の企業・団体が出展し、使用ホールも大幅に拡大して実施した。

ことしも開催にあたっては、展示会事務局が渡航費を負担し、世界中から1,500人の食品バイヤーを招いたとしている。

10日朝、開会式を各國の大手輸入商・バイヤー約40人が登壇して実施し、テープカットが行われた(上写真)。この中で農水省食料産業局の新井ゆたか局長がいさつし「日本の農林水産物・食品に対する評価は年々高まっている。輸出額は5

年連続で増加し、去年も前年を上回るペース。世界の日本食レストランはこの5年間で約2倍、11万8千店に達した」

「輸出EXPOは、海外のバイヤーが魅力あふれる日本食品をまとめ買いできる見本市として、これまでにない規模のもの。日本で開催されているため、海外の見本市で接することのできない商品も多数出展されている」

「海外バイヤーには、新しい产品をみつけて、たくさん購入していただきたい。この3日間が熱気につづまれ、生産者と海外との新しいつながりが多く生まれることを祈念する」と述べた。

同エキスポには、食肉関係では日本ハム、伊藤ハム、スターゼン、JA全農、ミート・コンパニオンなど17企業・団体が出展し、和牛を中心訴求。日本畜産物輸出促進協議会のブースでは豚肉や鶏肉などを紹介し、多様な日本畜産物の魅力をPRした。

このうち日本ハムは、グループとして扱っている和牛などの食肉をはじめ、水産物、加工食品、食物アレルギー検査キットなど多彩な製品を展示。

和牛については、最近ではアジア圏の引き合いが強く、今回も台湾や香港などからのバイヤーの関心が高かった。展示では、焼き肉店用のバラスペックなどを紹介。ロインの引き合いは各国とも強いが、ほかの部位も伸ばす必要があり、バラ系などを訴求した。他部位とセットであればロインを値引くような提案を行い、拡販に努めた。

日本食の鶏から揚げ加工品をタイやマレーシアで製造し、製造国から直接輸出する製品も展示。ハラールに対応するマレーシア製造のから揚げなどが注目された。

伊藤ハムは、オリジナルブランド「イトウ和牛」と、鹿児島黒豚「黒の匠」をPR。和牛の国内生産が少なく、ロイン偏重では輸出に回せる数量が頭打ちとなる中、同社としても多様な部位を訴求した。

一方でスライスやカット、食べ方などが日本の食文化と異なる国への多部位の訴求には課題があり、日本の食文化と合わせた提案のほか、それぞれの国の食文化に合わせた提案などもしていく必要性を強調する。



今回の出展での商談でも、相手の要望を十分にきいて提案し、その上で商談相手には和牛、豚肉のしゃぶしゃぶの試食も実施。薄切り文化のない国の人々にも、実際にそのおいしさを味わい理解してもらうなど積極的な商談を行った。

スターゼンは「鹿児島和牛」を中心にPR。ブースでは、1日3回プレゼンテーションを実施した。プレゼンでは、その高品質さと技術力を説明するとともに、実際にイチボやランプのパーツからのカッティング、試食を行い、注目を集めた。同社も、ロイン以外のモモ系など多様な部位の訴求に注力した。

JA全農は产地にこだわらず、日本の和牛としてPR。豚肉や鶏肉も展示し、香港の見本市でも好評だった冷凍加工品の「鶏肝時雨煮」なども紹介した。

ミート・コンパニオンは、海外向けブランド「WAGYU SAMURAI」を発信。海外向けに使いやすく小割したスペックなどを訴求。同社も、取引先にはロース偏重にならないよう、カタなどと組み合わせた販売を推進している。

畜産物の輸出額は昨年、合計373億円で、うち牛肉が192億円と51%を占める。牛肉は昨年に台湾への輸出が解禁されたことなどで、前年比41%の大幅増。ことしも1~8月累計で前期比37%増の高い伸び率を維持している。

ただし、台湾輸出再開から1年が経過する今後は、これまでほどの高水準の伸び率は見込めない。牛肉の輸出目標250億円達成に向けては、さらなる取り組みが必要だ。急増した台湾への輸出も頭打ちとなる可能性があり、中国などの解禁を求める声もきかれる。